

„Fit ab 50“

Weg durch Niederschlesien führt über Maisfelder

Everswinkel (gl). Unter dem Motto „Alte Heimat – neue Heimat“ haben sich neun Teilnehmer der Gruppe „Fit ab 50“ von DRK und SC DJK Everswinkel auf eine neuntägige Radtour durch das polnische Niederschlesien gemacht.

Zunächst ging es mit dem Zug von Hamm nach Görlitz. Am Bahnhof Görlitz startete die Radtour über die Neiße zum ersten Quartier ins polnische Zgorzelec. Stets voraus fuhr Navigator Klaus Ruch. Alle waren gespannt, über welche Wege er die Radler zum nächsten Ziel führen wird, ist doch das Radwegenetz in Polen nicht vergleichbar mit münsterländischen Standards. Gleich am ersten Tag führte der Radweg unter anderem über ein abgeerntetes Maisfeld. Bei dem trockenen und sommerlichen Wetter war das

für die Everswinkeler kein Problem. Nach knapp 50 Kilometern erreichte die Gruppe Bunzlau, das bekannt ist für seine Keramikmanufakturen. Die nächste Tagesetappe führte nach Glogau an der Oder, wobei ein Teilstück mit dem Zug absolviert wurde. Vor mehreren Jahren führten die Handballer des SC DJK Everswinkel mit dem Gymnasium Nr. 5 in Glogau einen Jugendaustausch durch. Verbindungen zu Deutschland hat auch die polnische Deutschlehrerin Joanna Hassa. Beim Austausch mit ihr erfuhren die Radler, dass sie unter anderem polnischen Jugendlichen zum Weltjugendtag nach Köln begleitet hat.

Am nächsten Tag stand ein weiteres Teilstück auf dem Programm. Zunächst mit dem Zug und später die letzten 50 Kilometer mit dem Rad, hieß das Ziel

Breslau. Dass dort an die Radfahrer gedacht wird, zeigen die neuen, rot markierten Radwege entlang der Hauptstraßen. Das Hotel Polonia in Alistadnähe war Quartier für zwei Nächte. Eine Stadtrundfahrt mit Besichtigung zahlreicher Sehenswürdigkeiten wie der Rathausplatz „Rynek“, die Markthalle an der Oder, die Universität, der Dom und die Jahrhunderthalle beeindruckte die neun Radler aus Everswinkel. Auch ein abendlicher Spaziergang in die belebte Altstadt hinterließ bleibende Eindrücke.

Das sommerliche Wetter prägte die nächste Etappe nach Strehlen. Bei Temperaturen um 30 Grad und bei sengender Sonne verlangte diese 50-Kilometer-Etappe allen Radlern einiges ab, bis am Nachmittag endlich das Ziel Hotel Maria erreicht wurde. Dort wurde erstmal der Durst gestillt.



Nicht über Stock und Stein, dafür über einen Maisacker führte die Radtour der Gruppe „Fit ab 50“. Die Everswinkeler waren im polnischen Nordschlesien unterwegs.